

El Carbayon.

DIARIO ASTURIANO DE LA MAÑANA.

PRECIOS DE SUSCRICION.		OVIEDO	PUNTOS DE SUSCRICION.	
AÑO VIII	En Oviedo, un mes 1'25 pts., trimestre 3,50 id. En Provincia y fuera de ella, 4'50 id. trimestre Extranjero y Ultramar 40 pesetas por un año. Comunicados á 0,25 línea.	Sabado 24 de Abril de 1886.	Oviedo, en la Administración de este periódico, Plaza de la Catedral, num. 9. Las suscripciones de Provincias, Extranjero y Ultramar, se harán en esta Administración.	NUM. 1571.
Horas de salida de los trenes del ferrocarril de LEON á GIJON en todas las estaciones de la línea. VIA DESCENDENTE. Leon, salida, 10 m. Busdongo: 10,03 tarde. Pejares: 12,44 tarde. Navidiello: 1,21 tarde. Linares: 2,02 tarde. Malvedo: 2,22 tarde. Puente de los Hierros: 2,53 t. 5 m. Campomanes: 3,18 t. 5,18 m. Pola de Lena: 3,34 t. 4,47 m. Ujo: 3,48 t. 6,14 m. Santullano: 3,55 t. 6,34 m. Mieres: 3,54 t. 6,58 m. Abaña: 4 t. 7,30 m. Olloniego: 4,01 t. 7,45 m. Segadas: 4,21 t. 8,05 m. Oviedo: 4,48 t. 8,54 m. Lugones: 5,01 t. 9,15 m. Lugo: 5,11 t. 9,29 m. Serin: 5,17 t. 10,05 m. Veriña: 5,17 t. 10,29 m. Gijon, llegada, 6 tarde		VIA ASCENDENTE. Gijon: salida 9,30 m. y 4,50 t. Veriña: 9,49 m. y 5,11 t. Serin: 10,02 m. y 5,14 t. Lugo: 10,24 m. y 6,12 t. Lugones: 10,43 m. y 6,23 t. Oviedo: 11,07 m. y 7,05 t. Segadas: 11,20 m. y 7,25 t. Olloniego: 11,32 m. y 7,48 t. Abaña: 8,08 tarde. Mieres: 11,47 m. y 8,25 t. Santullano: 12,02 t. y 8,58 t. Ujo: 12,08 t. 9,08 noche. Pola de Lena: 12,26 t. 9,41 n. Campomanes: 12,42 t. 10,05 n. Puente de los Hierros: 1,06 t. 10,25 n. Malvedo: 1,37 t. Linares: 2,14 t. Navidiello: 2,49 t. Pejares: 3,37 t. Busdongo: 4,10 t. Leon: llegada, 5,55 tarde.	TRUBIA. DESCENDENTE. Oviedo; 11,10 mañana y 7,20 noche. San Claudio; 11,27 mañana y 7,37 noche. Trubia; 7,55 mañana y 3,40 tarde. San Claudio; 7,59 mañana y 1,01 tarde.	Los trenes correos, ascendente y descendente, toman y dejan viajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase, en todas las estaciones de la línea de Gijon á Leon y de Oviedo á Trubia. Los relojes de las Estaciones están arreglados al meridiano de Madrid.

VENTA.

Se venden las casas números 16 y 18 de la calle de la Platería de esta ciudad.

Las personas que deseen adquirirlas, pueden dirigirse á D. Manuel Gomez Revuelta, Santa Susana, 7, en poder del cual obran los títulos de propiedad, y enterará de las condiciones de la venta.

El Carbayon.

EL OBISPO DE OVIEDO

AL VENERABLE CLERO DE LA DIOCESIS.

Quis scandalizatur et ego non uror?
II Corin. th. 11.

I.

Sé que estais consternados, mis venerables hermanos, con el alevoso y sacrilego atentado, cuya noticia, en alas de la electricidad primero, y con la correspondencia después, ha llegado rápida á todos los aledaños de nuestra Diócesis. Siempre el escándalo ha sido pecado grave, siempre los malos ejemplos han sido poderosos para dañar, para inficionar y para matar las almas, pero lo son principalmente cuando se presentan en la vida de quienes por su estado y profesión más obligados están á la santidad y mayor deber tienen de edificar al prójimo. ¡Ah! cuando una de estas almas se despena desde el Tabo de su gloria hasta el Tafet de la más vergonzosa abyección é ignominia, lloran las buenas almas, rien los ímpios y los flacos desmayan; muchos se escandalizan, y el estado mismo á que el caído pertenece, pierde el crédito, siente empañarse el brillo de sus virtudes, se eclipsa, en una palabra, para lavar en silencio la afrenta y la ignominia.

Empero si dejamos que hable la razón fría y serena, iluminada por la fe, nos convenceremos de seguida, de que ni hay motivo de escándalo, ni esas caídas estrepitosas, por lo mismo que son raras, dejarán jamás de ser argumento concluyente en favor de la santidad del estado, de la firme virtud de los que perseveran, y como sombras á cuyo lado brilla más intensamente el hermoso colorido del cuadro en que aparecen. Por ventura, exclamarémos con San Agustín, (1) ¿ha de ser nuestro estado más privilegiado que el arca de Noé, en la cual, de tres hijos que aquel tanto tuvo, fué uno malo? ¿Mejor que la casa del patriarca Jacob, en la cual de doce hijos, sólo uno es digno de alabanza? ¿Más exenta de pasiones que la familia de Isaac, en la cual de dos hijos fué uno reprobado? ¿Más eminente que el Colegio apostólico, formado por el mismo Cristo, del cual salió Judas? ¿Menos expuestos á caídas que la compañía de los siete primeros Diáconos, entre quienes estuvo el herejarca Nicolás? ¿Hasta en el cielo hubo caídas, arrastrando Luzbel en su rebelión á la tercera parte de los ángeles! Y en el paraíso terrenal, cuyos dos únicos moradores habían sido criados en justicia y santidad, se efectuó la caída más trascendental que registran los anales del mundo.

A nadie debe espantar como cosa nueva el que en los estados más santos haya también grandes pecadores, ni las caídas de éstos han de perjudicar, sino predicar la firmeza de los que en la virtud perseveran. Santo era David, varón escogido conforme á la voluntad de

(1) Epist. 137 ad clerum.

Dios y lleno del espíritu de profecía, y feamente cayó. Sábio era Salomón, sobre todos los hombres de su tiempo, y extremó el mal hasta adorar á los ídolos. ¡El, que había levantado á Jabo, Vá, el primer templo del mundo! No desacreditemos á los buenos por las miserias de los malos; no neguemos la santidad, porque alguien la arrastra inconsiderado por el lodazal del vicio; que la perla es siempre perla, aunque yazga en un estercolero, y nunca las falsas perlas la privarán de sus propios quilates. Al lado de los profetas y evidentes suscitados por Dios para enseñanza de los hombres y de los pueblos, hubo un número mayor de profetas de Bual, que engañaron á los mortales; pasaron los engaños de éstos, y la palabra de Dios permanece eternamente. Al lado de los Apóstoles de Cristo, alzó Satanás la bandera del error, tremolada por apóstoles falsos, obreros engañosos, que como su maestro, el padre de la mentira, se trasfiguraban en ángeles de luz; pero cuyo fin fué conforme á sus obras. Entre los discípulos del Salvador hubo algunos que se escandalizaron de su doctrina y se fueron de su escuela. Mas porque hayan existido profetas falsos, apóstoles del error y discípulos débiles y pusilánimes, no dejó el mundo de creer en los verdaderos profetas y apóstoles, ni de hacerse discípulo del Redentor de los hombres. No apliquemos por Dios al estado eclesiástico una lógica irracional, é imposible en el comercio de los espíritus: no condenemos indistintamente á todas las honradas y dignas esposas, á todas nuestras madres, porque una casada haya sido sorprendida en adulterio.

Recuérdanos el Apóstol, que para los que aman á Dios todo contribuye á perfeccionarlos en la virtud. Saquemos, pues, de estas lecciones severas y tristes, que ofrece la historia con harta frecuencias, sentimientos de humildad, no de menosprecio ni de odio. Temamos por nosotros mismos, pues si quien pertenecía á un estado de santidad y de perfección nos extremece por su profunda caída, más cerca está de dar en el abismo, el que no es tan perfecto. Hombres somos todos, concebidos en pecado, sujetos á tentaciones; navegamos en el mismo proceloso mar, y mientras no arribemos al puerto, ni podemos cantar victoria, ni prometernos ciegamente el don de la perseverancia. Temor filial de Dios, humildad profunda con desconfianza de nuestras fuerzas, huida de las ocasiones que pueden atravesar el pie y dar con nosotros en la sima del pecado, y no condenar á una clase por el ejemplo de uno, son los sentimientos de piedad que ha de inspirarnos el suceso infausto que motiva estas líneas. No odiemos, no demostremos en nuestro corazón cabida al menosprecio del culpable. ¿Quién sabe? Muchas veces tan grandes caídas han sido ocasión de grandes penitencias y de mudanzas de vida. San Pedro, San Pablo, San Agustín, Santa María Egipcíaca, Santa Tais y Santa Margarita de Cortona... repararon las suyas con una santidad que brillara por los siglos y más.

II.

Hay un pasaje en las Santas Escrituras, del cual infieren los comentadores, que son los pecados públicos como piedra de toque para conocer la predestinación de unos y la reprobación de otros; y esto nada más que por la disposición diferente de sus ánimos ante el suceso que excita la atención de todos. ¿Lloran y gimen? señal es de predestinación. ¿Triunfan y hacen mofa y fiesta? No tienen caridad, y sin caridad no hay salud. Mostró Dios al profeta Eze-

quiel seis hombres como dispuestos para pelear: al lado de estos aparecía un notario, con sus opalandas y su escribanía prendida al cinto, á quien dijo Dios: vé á Jerusalem, y marca con una T á cuantos encuentres llorando y gimiendo por las ofensas y abominaciones que se hacen contra mí. Luego mandó el Señor á los soldados que entrasen en la ciudad y que pasasen á cuchillo sin piedad para con sano y enfermo, y sin distinción de hombre ni de mujer, de mozo ni de anciano, y comenzando por el santuario, á cuantos no llevasen en la frente la marca sagrada de la tristeza y de las lágrimas por los pecados públicos.

Si, hermanos míos, el gemido y el sentimiento en estas circunstancias, es señal de predestinación: llorar es propio de varones santos, celosos de la gloria de Dios y de la honra del santuario. La caridad, dice San Pablo, no se alegra de la maldad, sino de la verdad (1). Lloremos todos la muerte espiritual del que cae, lloremos por el justo, que abandona el camino de la justicia; lloremos, porque un hijo y ministro de Dios, se hizo por el pecado esclavo é instrumento del demonio; lloremos porque una vez más el lobo ha hecho presa en el redil de Cristo; porque una alma escogida por Dios para que fuese estrella del cielo de la Iglesia, se eclipsó y oscureció; y la que era esposa de Cristo, se hace adúltera de Satanás. Postrémonos, como Esdrás (2) en la presencia del Señor, y con nuestra contricción y nuestras lágrimas lavemos la afrenta de la Esposa del Cordero. Seamos, dice San Agustín (3), como los ángeles buenos, que se entristecen con los pecados y se alegran con la penitencia, no como los demonios, que se alegran y triunfan cuando el justo abandona la senda de los mandamientos.

Es propio de almas bajas buscar, como Herodes á Cristo, en seres débiles, para matarlo ó escarnecerlo en ellos; es patrimonio de malos cristianos, que no tienen de tales más que el crisma, ó el carácter sagrado, escarnecer la virtud, emponzoñar las almas y escandalizar á los flacos, arrojándoles á la cara el lodo de los pecados públicos, cuya repugnancia resalta más precisamente, porque la moral purísima del Evangelio, la santidad de nuestro estado y las virtudes cristianas la condenan.

Del emperador Constantino, refieren los historiadores, que solía decir, que si viese caído á un sacerdote, le cubriría con su manto de púrpura para que imputasen el pecado al emperador antes que al ministro del altar, y no se diese mal ejemplo y escándalo á los flacos. Así se explicaba también la grande é inflamada alma de San Pablo: ¿Quién, decía, está flaco sin que yo lo esté? ¿Quién se escandaliza sin que yo me abraze? Sus entrañas sentíanse devoradas por la pena y el dolor, cuando una alma, por la que Cristo había derramado su sangre, caía del estado de la gracia en la esclavitud del infierno. Consumíame, dice á su vez David, viendo á los prevaricadores (4), para expresar el sentimiento de su corazón ante las maldades de los que á Dios ofenden.

III.

Entremos, pues, todos, mis amados hermanos, en los designios de Dios, ante la enormidad de la prueba á que plugo á su providencia someternos. *Tentatus Dominus Deus vester, ut palam fiat, utrum deliqueritis Deum, in toto corde, et in tota anima vestra, an non* (5).

(1) I Corint. 13.
(2) I Esdr. 9.
(3) Soliloquios, tom. 9., cap. 27.
(4) Psalm. 118.
(5) Deuter. 13.

Permite el Señor que seamos tentados para que se manifieste quién ama á Dios de veras, y quién nó; cuales son los leales y fieles, los fuertes y los constantes, y quiénes caña liviana, que se mueve á todos vientos; cuál es el justo que permanece como el sol; cuál el loco que se muda como la luna. *Vasa figuli probat formam: et homines justos tribulatio* (1). Los flacos con la ocasión de las caídas ajenas desmayan y desisten de los buenos ejercicios, como la luna que cada día se muda; como peja que el viento lleva, como barro mal amasado que revienta en el horno, como caña vana, que á cualquier soplo se mueve, como el nacio que edifica sobre arena, y á la primera tempestad ve destruido su edificio. Plegue al cielo, que si aquí se ven retratados, se humillen y que humillados se levanten.

Los fuertes, por el contrario, se confirman, porque jamás edifican el templo de su santidad sobre la arena movediza de sus fuerzas, sino sobre la roca inmovible de los auxilios divinos. *Oportet haereres esse, ut qui probati sunt manifesti fiant in vobis* (2) Conviene que haya en el mundo herejías y engaños, y caídas, y eclipses, hasta de las primeras constelaciones, para que se conozcan los verdaderamente buenos, que ni se alteran, ni pierden su virtud y constancia. Así es probada y aquilatada la virtud, como en el crisol se prueba la fineza del oro. Conviene que haya pecados, y hasta crímenes, en los ministros del santuario, para que mas se evidencie, que Dios sostiene su Iglesia, puesto que ésta triunfa, no solo de los enemigos exteriores, sino de los domésticos, que en vano intentan desgarrar con sus codicias la túnica inconsútil de su esposo Jesucristo. Conviene que haya crímenes y pecados, para que ninguno confíe vanamente ni en los méritos acumulados, antes con temor y con temblor, se purifique mas y mas, á Dios se aproxime cada día con santidad de afectos interiores y en él ponga toda esperanza de salud.

Nosotros, hermanos míos, tenemos la prenda segura de nuestra perseverancia en el santo misterio de nuestros altares, si á él nos acercamos cada día, probándonos antes en la piscina de la penitencia, y preparándonos con afectos saludables. No hay victoria que no sea fácil, no hay santidad que no sea asequible, no hay perseverancia dudosa, para el sacerdote, que desempeñando la persona de Jesucristo, inmola y recibe diariamente la víctima de reconciliación y de paz con caridad y devoción. Pero tampoco hay crimen de que no sea capaz, ni abismo á que no descienda prontamente, y por punto general sin remedio, el Judas fermentado y traidor, que vende al divino Maestro con el beso sarcástico y sacrilego de una comunión en pecado. Tal es el génesis de todas las aberraciones en los ministros del altar, á partir de Judas, hasta los últimos desgraciados, que en el pan de la vida, han libado la muerte eterna. Consideremos, hermanos míos, que en nuestro estado, apenas puede dar e por mucho tiempo ese término medio entre la santidad y el vicio, que algunos llaman honradez y hasta buena conducta; ó nos santificamos cada día mas, participando de la fuente de la gracia, ó descendemos un escalon por la pendiente del abismo, hasta estrellarnos contra la tumba, ó contra un crimen que nos espante, y que menos mal, si nos espanta para levantarnos hacia Dios con sentimientos de humildad y contricción. Probémosnos, pues, todos los días, antes de participar del divino manjar, para que con él recibamos incremento de virtud, y

(1) Eccli. 27.
(2) Corinth II.

no la sentencia de nuestra propia condenación.

Mientras tanto, encomiendo á vuestras oraciones á la inocente víctima, al Pontífice lleno de virtudes, al hermano y amigo queridísimo, que tuvo la insignie dicha de ofrecer su propia sangre al Hijo de Dios, para la fundación de su Iglesia. Pidamos también al Señor que se apiade de la obcecación, de quien no retrocedió ante el sacrilego parricidio de su propio Pastor, sembrando el llanto, la consternación y el dolor en el pueblo cristiano; y recibid, vosotros, la bendición de vuestro Obispo, en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu-Santo.

Oviedo 20 de Abril de 1886.

EL OBISPO.

Seccion provincial.

En la Administración de Correos de Madrid se halla detenida una carta para D. Eusebio Alvarez, Navia.

También en la estación central de telégrafos se halla detenido un despacho procedente de Luarca y dirigido á don Fernando Perez Casariego.

El día 2 de Mayo próximo se verificará en el ayuntamiento de Castropol la subasta de los derechos de consumo para el próximo ejercicio económico, bajo el tipo de 13 499,50 pesetas.

Los alcaldes de Lena y Rivadesella han remitido á la aprobación del señor Gobernador los presupuestos ordinarios para el año económico de 1886-87.

Por real orden de 15 del actual se aprueba el acuerdo de la Comisión provincial que declaró soldado sorteable en el reemplazo de 1885, por el cupo de Allande, á Juan Prisco Suarez.

La Guardia civil del puesto de Mieres capturó en el pueblo de la Rebollada á Juan Vinsila y Fermín Garcia por haber causado heridas graves á Francisco Fucyo, vecino de dicho pueblo.

Sabemos que en Morein y Riosa cunden el hambre y la miseria y sus tristes consecuencias, sin que sean bastante para remediarlas la generosidad de algunos particulares.

Bueno sería que el Gobierno y aun nuestra Corporación provincial, hagan algo para aliviar tanta desgracia.

La Sociedad cooperativa de Trubia ha enviado á la aprobación del Sr. Gobernador las modificaciones introducidas por la Junta general de asociados en los estatutos de la misma, aprobados por el gobierno civil en el año de 1875.

Gracias á las activas gestiones de los Sres. Vizconde de Campo Grande y Castañón y Fars, se ha podido, despues de tres años, obtener la real orden por la cual se dispone la entrega al Ayuntamiento de Cangas de Onís del importe de la subvención concedida por el Gobierno para el edificio destinado á escuelas públicas de Margolles, consistente en cuatro mil ochocientos doce pesetas, cuyo libramiento se expedirá pronto.

El traslado de la real orden lo remitió ayer el Sr. Castañón á la parroquia de Margolles.

En vista del expediente gubernativo instruido contra D. Manuel Martinez Alonso, maestro que fué de San Juan de Prieiro, la Dirección general de Instrucción pública ha dispuesto aprobar la resolución del Rectorado por la que se trasladó á dicho individuo á la escuela de Figueras, entendiéndose que debe ordenarse el abono inmediato de las cantidades que hubiera gastado en material para la indicada escuela de Prieiro, siempre que no excedan de la partida correspondiente que debe consignarse en el presupuesto municipal en cada año.

De Real orden se ha otorgado á perpetuidad á D. Ramon Ibarra y D. José Garcia Pola la concesión de un trozo de las marismas de Avilés, sito en la barriada de Sabugo, y comprendido entre la fábrica de los concesionarios y la carretera de Rivadesella.

Por la Empresa de caminos de hierro del Norte se avisa al público que el cartel publicado por dicha empresa anunciando el servicio de tarjetas de abono, se dice, por error de imprenta, que el precio de una tarjeta de abono de 2.ª clase durante seis meses, por un recorrido de 251 á 300 kilómetros, es de 515 pesetas en vez de 615, que el precio verdadero.

Ha tomado posesión de la escuela superior de niños de Pravia, D. Antonio Arango y Martinez.

La Alcaldía de Cangas de Tineo ha

nombrado interinamente maestro de la escuela de niños de Besullo, á D. Manuel Alvarez y Fernandez.

Ha sido detenido por la guardia civil del puesto de Luarca, Constantina Menendez Gonzalez, natural de Armal, concejo de Boal, que se hallaba reclamada por el Sr. Gobernador de la provincia.

La guardia civil del puesto de Navia ha capturado á los prófugos Manuel Maseda Infanzou y José Gonzalez Campomar, quintos pertenecientes al concejo de Coaña, para los reemplazos respectivamente de 1875 y 1877.

Ha sido remitido á informe de la Comisión provincial el recurso de alzada interpuesto por D. Francisco Pelaez, ex secretario del Ayuntamiento de Tineo, contra el acuerdo del mismo por el que se le destituyó del citado cargo.

Han sido comprendidos en los beneficios de la Real orden de 2 de Abril de 1878, y por lo tanto cubren plaza por sus respectivos cupos, los voluntarios de ejército de Cuba que á continuación se expresan:

Baltasar Diaz Caliero, de Candamo, perteneciente al reemplazo de 1875.
Ramon Garcia Perez, de Valdés, idem id.

Y Gabriel Lopez Martinez, de Tapia, perteneciente al reemplazo de 1878.

El día 5 de Mayo próximo se subastará en el Ayuntamiento de Rivadesella el arrendamiento por término de tres años de los derechos sobre consumos, bajo el tipo de 41.075 pts. por cada año, ó sea, por tres, 123 225 pts.

El acto se verificará á las dos de la tarde y terminará á las tres.

El pliego de condiciones se halla de manifiesto en la Secretaría de dicho Ayuntamiento.

Perfectamente autorizados podemos asegurar, como aclaración, ó complemento á lo dicho por el Sr. D. Dámaso Arango en la última de las sesiones de la Diputación provincial, que las cárceles de la Audiencia de Tineo, estarán terminadas no solo para cuando haya necesidad de dar cumplimiento á la ley, que dispone que desde 1.º de Julio, las penas correccionales se cumplan en las cárceles de las capitales de Audiencia, sino que se hará entrega oficial de dichas cárceles á principios del mes de Junio.

Así debiera constarle, nos dicen, al Sr. Arango, por ser persona que está muy bien enterada de todos estos asuntos.

Ha sido trasladado al Instituto de Huesca D. Victor Ozcariz, Catedrático de Latin y castellano en el de Casariego de Tapia.

El Rectorado de este distrito universitario ha aprobado los nombramientos interinos hechos por la Junta provincial de Instrucción pública de Leon, á favor de D.ª Engracia Mata, para la escuela elemental de niñas de Almanza y D.ª Francisca Vela para la de Las Herreñas, y á favor de D. Angel Sanchez Mendoza y D. Manuel Gonzalez Mallo, para las incompletas mixtas de Pajares de los Oteros y Sosas de Cumbral respectivamente.

Seccion oficial.

EXTRACTO

DEL BOLETIN OFICIAL
del día 22 de Abril, núm. 91.

R. D. desestimando el recurso de alzada interpuesto por el capellan de la Armada D. Mariano Nieto Gomez, que pedía se revocase la real orden expedida por el ministerio de Marina por la que se señaló al interesado, en situación de retiro, un haber menor del que pretendía.

—Id., id. absolviendo á la Administración general de Estado de la demanda interpuesta por varios individuos de la provincia de Alicante, que pedían se revocase la real orden de 14 de Mayo de 1878, relativa al cierre del pantano de Tibi.

—Nota de los principales artículos de consumo satisfechos por la Casa de Caridad de San Lázaro y Hospicio provincial durante los meses de Enero y Febrero últimos.

Variedades.

Cometas visibles en España

Cuatro cometas podrán observarse durante el presente año, segun anuncian los astrónomos.

El primero es el llamado de Weis, descubierto en 1873 por el director

del Observatorio de Viena: su aparición no es absolutamente segura, por no conocerse bien aún la periodicidad á que está sujeto.

Otro de los que se esperan es el Tempel-Switt, descubierto el 27 de Noviembre de 1869 por Tempel, en Marsella. Switt en Rocheste, (Estados Unidos), y Lohse en Dum Echt, volvieron á verle en 1880; las observaciones se extendieron desde el 11 de Octubre de 1880 al 22 de Enero de 1881, permitiendo fijar definitivamente la órbita del cometa. Este año se podrá observar este astro en el mes de Mayo.

Por Agosto se dejará ver otro, el de Winnecké, que fué descubierto por el astrónomo de este nombre en 1858; Winnecké demostró que su órbita era elíptica é idéntica á la de otro que se observó en 1819. Fué observado además en los años de 1869, 1875 y 1880, pero solo con auxilio de anteojos astronómicos.

El llamado de Biela, que es el cuarto, fué visto en 1846 y en 1852. Ha aparecido despues en 1859, 1866 y 1879, pero no ha podido observarse. Fué desagregado por los meteoritos del 13 de Noviembre, llamados Leonidas, cuya órbita cortaba á la suya; siendo de suponer que las partículas de este cometa, moviéndose en su antigua órbita, aparecen bajo la forma de lluvia de estrellas, como la ocurrida en 21 de Noviembre del año próximo pasado.

La Pascua de 1886.—La iglesia, en varias ocasiones y principalmente en el concilio general de Nicea de 325, estableció que la Pascua de los cristianos se celebrara el domingo siguiente al plenilunio del primer mes. Este mes, segun los hebreos, es aquel en que el plenilunio se verificará el día del equinocio de primavera ó inmediatamente despues.

Sabido es que para evitar las variaciones á que dan lugar los cálculos astronómicos, se halla establecido en el cómputo eclesiástico: 1.º Que el equinocio de primavera es siempre el 21 de Marzo; 2.º Que el plenilunio se verifica siempre el 14.º día del mes lunar eclesiástico, que se calcula por medio de la Epacta, esto es, los días que cuenta la luna en 1.º de Enero; por cuya razon el plenilunio eclesiástico es el 14.º día, y no puede discrepar el verdadero plenilunio sino en uno ó dos días.

Partiendo de esta base, es fácil comprender cuáles son los límites extremos de nuestra Pascua; lo más pronto que puede llegar el plenilunio del primer mes es el día del equinocio, ó sea el 21 de Marzo; si coincide, pues, el 14.º día de la luna con el 21 de Marzo, y además ese día es un sábado, la Pascua se celebrará el siguiente día, ó sea el domingo 22 de Marzo, que es lo más pronto que puede caer. Por el contrario, si el 14.º día de la luna del primer mes es el 18 de Abril, plazo el más lejano, y ese día es un domingo, la Pascua no podrá celebrarse sino al siguiente domingo, ó sea el 25, que es todo lo más tarde que puede caer, como ocurre este año. Esto sucede muy rara vez; aconteció el 25 de Abril de 1734, hace siglo y medio; no volverá á repetirse sino en 1943.

Ladrillos impermeables.

Conviene conocer esta nueva clase de ladrillos muy útil para las construcciones industriales, donde suele ser preciso facilitar salidas á líquidos ácidos que atacan los mejores ladrillos ordinarios, desbaratando al poco tiempo las tejas y alcantarillas destinadas al efecto.

Discurriendo sobre esta necesidad de las industrias químicas los señores Bleininger y Hasselman (alemanes), parece ser que han resuelto el asunto proponiendo un nuevo género de ladrillos de que han obtenido patente de invención, señalándolos como los de mayor resistencia contra humedades de toda suerte.

Hé aquí el procedimiento: se muele y se seca bien la arcilla de que se dispone, mezclándola despues con los ingredientes, y en las proporciones que se indica á continuación:

Arcilla.	91 1/2 partes
Lijadura de Hierro	3 —
Sal.	2 —
Potasa.	1 1/2 —
Cenizas de saúco ó saúce	2 —
Total.	100 —

Todo reunido se calienta á una temperatura próxima á los 2.000 grados centígrados, y que no baje de 1850; despues, al cabo de cuatro ó seis horas, se vierte la mezcla en los moldes, donde se elabora realmente el ladrillo, que por fin se reconece al horno á unos 400 grados de temperatura.

Estos ladrillos pueden tener la forma que se desee y aplicarse á su fabricación todos los adelantos modernos de la cerámica, sin inconveniente alguno,

pues como se vé, la novedad consiste tan solo en la composición de la masa.

Para colorear los ladrillos se emplean los productos siguientes: cuando se desean de color negruzco, añádase á la mezcla arriba dicha dos partes de manganeso: si se quieren violeta, una parte más de dicho producto: para la coloración azul añádase una parte de arseniato de cobalto: el amarillo con dos partes de antimonio, y el blanco media parte de arsénico y una de óxido de estaño.

Seccion local.

D Eugenio Martinez, síndico del gremio de farmacéuticos de esta capital, pone en conocimiento de los señores que forman dicho gremio, que el día 27 del actual, á las cuatro de la tarde, se celebrará en el salon de la Sociedad Económica la junta para el examen de la clasificación y reparto de las cuotas que han de satisfacer en el año económico de 1886-87 y juicio de agravios.

Ayer se decía en Oviedo que habia sido nombrado Juez especial para entender en la causa que se forma al de Oviedo y á los quince interventores que anularon el acta de Santullano, el Sr. Calderon, juez de primera instancia de Lena.

El martes se pondrá en escena en el Teatro-circo, la comedia de Pina Dominguez, *El espejo*, y la zarzuela *Picio, Adán y compañía*.

Hemos dicho que un colega local habia incurrido en algunos errores de bulto al combatir el proyecto de urbanización de los terrenos del Hospital, presentado al municipio por el Sr. Laguardia, y así es la verdad. Pero creemos necesario señalar tales errores al colega para que él los vea como nosotros, con solo fijarse bien en el plano que hemos publicado y en lo que él escribió.

Esto no quita que, llegado el caso, y ha de llegar muy pronto, discutamos con el colega la bondad del proyecto, que debiera contar con el incondicional apoyo de todos los amantes de Oviedo.

Y tenemos la seguridad de no hallarnos solos en la defensa indicada, pues el mismo colega ha de ayudarnos, cuando vea claramente lo proyectado por el señor Laguardia.

Parece que mañana domingo de Resurrección la Cofradía de los Nazarenos celebra, á las cinco de la mañana, misa cantada en la Iglesia de Santo Domingo.

El pueblo de Oviedo demostró una vez más estos días su proverbial religiosidad, acudiendo á los divinos oficios que se celebraron en los diversos templos de la población.

Las lamentaciones en la Catedral Basílica, se hallaron concurridísimas. Acudió, como habíamos anunciado, una orquesta muy nutrida, formando parte de ella los jóvenes de la seccion de música de la Academia de Bellas Artes de Oviedo, por lo cual merecen plácemes los jóvenes artistas.

La ejecución de las obras elegidas fué esmerada, notándose el Jueves Santo mayor precision por parte de toda la capilla.

El Ilmo. Sr. Obispo ofició en las diversas solemnidades de Jueves y viernes, y en este segundo día, S. S. I. fué quien expuso la preciosa reliquia del Santo Sudario, ante la multitud de fieles que se postraba reverente en el anchuroso crucero de esta Santa Iglesia.

En la Catedral Basílica, terminadas las horas canónicas, se anduvo ayer el piadoso ejercicio del *Via-Crucis*, dirigido por un señor capitular, con asistencia de algunos otros, de varios señores beneficiados y numerosos fieles.

Ha sido ascendido á teniente de caballería y destinado al Regimiento de Húsares de Pavia, nuestro paisano don Alvaro de Castropol y Trelles.

La procesion del Encuentro recorrió en la tarde del jueves su carrera acostumbrada, seguida de devota concurrencia.

Terminada aquella el distinguido orador sagrado Sr. Rodriguez y Santamarina expuso ante los fieles los motivos de meditación piadosa que los sufrimientos de Jesús, desde el Pretorio al Calvario, ofrecian á todo espíritu contemplativo.

Mucha gente visitó durante la tarde y en la mañana del viernes la capilla de la Misericordia.

Mañana domingo, al toque de oración, terminan en la iglesia de la Corte las Conferencias doctrinales que allí hubo durante la Cuaresma.

El Ilmo. Sr. Obispo expone el

dogma católico: *Creo en la resurrección de la carne.*

En el tren correo de ayer llegó a Oviedo el Excmo. Sr. Conde de Tereno, acompañado de su hijo D. Alvaro. En la estación le esperaban numerosos amigos particulares y políticos.

En San Tirso se celebraron los Oficios de ayer y anteayer con la acostumbrada pompa, asistiendo el jueves la correspondiente orquesta, que ejecutó con verdadera maestría una misa del maestro Mercadante; composición que, si demasiado dramática en algunos de sus cantos y aires, no puede dársele que reviste carácter grave y solemne en muchas de sus partes, estando admirablemente instrumentada.

A la procesion, llevó el farol, tanto el jueves como el viernes Santo, el señor D. Rafael Gonzalez Alegre.

En las calles inmediatas a la Catedral llamaba la atención del público un devoto que andando de rodillas, imploraba la pública caridad, para el cumplimiento de una oferta piadosa.

En la iglesia provisional del nuevo convento de Salesas se celebraron los oficios con bastante asistencia de fieles, siendo tan sencillo como elegante el ornato del altar, preparado con toda oportunidad para servir de Monumento.

En el convento de Carmelitas hubo asimismo los solemnes cultos de estos días, y los fieles acudían allí a la visita de Sagrarios.

Tampoco hubo este año la comida de pobres, que muchos curiosos querían presenciar en el palacio episcopal.

Los elegidos para el Laboratorio pertenecían, como el año anterior al Asilo de Hermanitas de los Pobres, donde se les sirvió abundante y extraordinaria comida, costeada expreso por la cristiana caridad.

Por la tarde asistieron, con su correspondiente ropón, que formó parte de la limosna con que se les ha agraciado, a la tierna y sublime ceremonia del *Mandato*, en la cual ofició S. S. I., como indicamos en otro sitio; y terminada la que, pronunció un sentido y correcto discurso, lleno de oportunas reflexiones, el Canónigo-Secretario de Cámara Sr. Alonso Obin.

La caridad es muy buena, es la mas santa de las virtudes; pero los pobres que tanto lagrimean a la puerta de los templos, acaso dando lugar a que las personas de buena intencion no logren muchas veces distinguir la verdadera necesidad de la fingida, debieran ser un poco mas cautos, y no imitar a la ciudadana que en plena tarde de Jueves Santo, tuvo que ser llevada por los agentes de orden público desde junto a San Tirso, hasta la prevención de la plazuela de Porlier, por el escándalo que daba, con su estado de completa embriaguez.

Tambien hemos oido quejarse de que algun individuo, hubiese creído que el alrío de la Catedral tenia que ver con las ermitas de Baco; y eso que en las afueras del templo habia los municipales con la consigna de ordenanza, de no permitir la entrada a chicos con carracas, sin ir en compañía de personas mayores. Pero ni por esas, el turco penetró en el vestibulo del templo, cual si se tratara de una mezquita.

Aún no llegó a Oviedo la comision de médicos de la real cámara enviada para buscar la nodriza que ha de lactar al régio vástago que dé a luz la reina regente.

Si mañana no lloviera, habria en el Campo de San Francisco, por ser día de Pascua de Resurreccion, un gran paseo, y asistirían a él las dos bandas de música municipales.

Pero, ni el aspecto del tiempo dá esperanza alguna de que podamos disfrutar de esa agradable distraccion; ni hay otras señales que indiquen que mañana es día de jolgorio, que los bollos de bizcochon, mazapan, almendra, etc., etc., etc., expuestos en los escaparates de las confiterías; y los cabritos muertos y desbollados que se ofrecen a la vista del público por calles y mercados.

Una limosna por Dios.

Continúa la suscripcion abierta para una pobre viuda con tres hijos y próxima a dar a luz.

	PESETAS.	CTS.
Suma anterior.	2	50
Un devoto caritativo.	2	50
Total.	5	00

En la Redaccion de este periódico se recogerán las limosnas que se nos envien para la pobre viuda Ignacia Fernandez, que implora caridad.

Teatro-Circo.

El domingo próximo tendrá lugar la primera función por la notable compañía que dirige el conocido primer actor D. Felipe Carsi, poniéndose en escena la comedia en tres actos, nueva en esta ciudad, titulada *El Chiquitín de la casa* y la zarzuela en un acto, *Música clásica*.

Por una equivocacion padecida en la publicacion de los precios, se han rectificado algunos en esta forma:

	Pesetas
Centro de grada delantera . . .	1
Idem, id. segundas . . .	0,75
Grada lateral delantera . . .	0,75
Entrada a la grada general . . .	0,50
Item a palco ó lunete . . .	0,75

Ayer se verificó con gran solemnidad y con numeroso acompañamiento de fieles la procesion del Santo Entierro, a la que asistieron las autoridades, el ayuntamiento y los jefes y oficiales de la guarnicion.

Tambien concurrieron a dicho solemne acto las dos bandas de música municipal y un piquete de infanteria.

Carruajes.

Servicios de carruajes para los siguientes puntos de la provincia.

Administraciones del Campo de la Lana.

La Ferro-carrilana.

Pravia y Cudillero.—Salida: 8 de la mañana.

Luarca y Castropol.—Salida: 7 1/2 noche.

Señores Horgas.

Oviedo a Torrelavega.—Salida: 8 noche.—Entrada: 3 y media tarde.

Cangas de Onís a Santander.—Salida: 7 y media mañana.—Entrada: 6 tarde.

Siero.—Salida: 3 tarde.—Entrada: 9 y media mañana.

La Luarquesa.

Pravia y Cudillero, por Avilés.—Salida: 8 mañana.—Entrada: 5 tarde.

Avilés.—Salida: 8 mañana y 3 tarde.—Entrada: 10 y media mañana y 5 tarde.

Luarca y Castropol.—Salida: 7 y media noche.—Entrada: 7 y tres cuartos mañana.

Berrón y Pola de Siero.—Salida: 3 tarde.—Entrada: 5 tarde.

Cangas de Onís.—Salida: 8 y cuarto mañana.—Entrada: 4 tarde.

Administracion de

Puerta Nueva.

Coche de Grado.—Salida: 3 y media tarde.—Entrada: 10 mañana.

La Unión Asturiana.

Cangas de Onís y Rivadesella.—Salida: 8 menos cuarto de la mañana.—Entrada: 4 de la tarde.

Berrón y Pola de Siero.—Salida: 7 y media mañana y 3 tarde.—Entrada: 9 y media mañana y 5 tarde.

Enseñar al que no sabe, obra de misericordia que debemos cumplir los que tenemos una pluma, sobre todo cuando se trata de la infancia, es decir, la patria de mañana, la alegría del hogar; y decimos esto porque nos duele ver tanto niño enclenque, palido y sin fuerzas al empezar a vivir, cuando bastaría con administrarles el *Vino ó Jarabe de quina ferruginoso* de Grimault y Compañía para devolverles los hermosos colores de la salud, la viveza, la alegría bulliciosa de sus años. Es tanto más fácil cuanto que los niños toman esta preparacion con gusto, como una golosina.

Fuera pueril extenderse en analizar los principios constitutivos que hacen de la carne de vaca el primero de los alimentos del hombre; es una cosa sabida, que explica la riqueza nutritiva del *Vino de Peptona Péptica de Chapoteaut*, preparado con la carne preferente que sale de los mataderos preferentes parisien-ses. La pureza de esta Peptona, exclusivamente empleada por M. Pasteur para la preparacion de sus culturas microscópicas, y su potencia alimenticia la han hecho adoptar en todas las enfermedades consuntivas, la *tisis*, la *anemia*, la *inapetencia*, los *dolores de estómago*. Es excelente para facilitar el desarrollo de los niños y sostener a los ancianos.

Cruel es en extremo las dolencias intimas a que la Juventud está especialmente sujeta, no sólo por sus dolorosos padecimientos, sino por el efecto desmoralizador que producen en el ánimo y las consecuencias graves que pueden ofrecer estando mal curadas; es pues indispensable prevenirla que esas afecciones se cortan en cuarenta y ocho horas con la *Esencia de Sándalo de Midy*, de la Escuela de farmacia de París, encerrada en cápsulas pequeñas, que no cansan

el estómago como el copaiba, la cubeba y otros productos llenos de inconvenientes.

Para las presentes circunstancias el alimento mas sano, nutritivo y económico es el *Caldo Cibils*. No deberán prescindir de dicho caldo las personas que huyen de las poblaciones a causa del cólera ó habitan en el campo, que no pudiendo disponer de carnes frescas y sanas, dejan de alimentarse como conviene. Con el uso del *Caldo Cibils* hallarán las familias un poderoso caldo para confeccionar instantáneamente toda clase de sopa nutritiva estomacal y sumamente agradable al paladar.

Desde el 1.º de Setiembre de 1881, un *Sello de Garantía*, conteniendo las palabras francesas: *Union des Pharmaciens pour la répression de la Contrefaçon*, se aplica como un sello de correos en todas las cajas de píldoras que salen de la Farmacia del Doctor Dehaut, de París.

Carruajes.

Desde 1.º de Mayo saldrá el coche de Colunga a las cinco de la mañana.

De Oviedo para Colunga a la una de la tarde.

Y de Gijón para Villaviciosa y Colunga tambien a la una de la tarde, enlazando en Villaviciosa para Colunga. Empresario y mayoral, Felipe.

Seccion religiosa.

Santo de mañana.—Pascua de Resurreccion, San Marcos, evangelista, y San Aniano, obispo y confesor.

Santo del lunes.—Santos Cleto y Marcelino, papas y mártires.

CULTOS.

Domingo de Pascua.—A las cinco de la mañana solemnes maitines en la Catedral Basílica; y terminados, procesion de Resurreccion con el Santísimo Sacramento, segun costumbre.

Antes de la Misa mayor solemne tercia; y despues celebrará de Pontifical el Ilmo. Sr. Obispo.

Terminada la misa, S. S. I. dará la bendicion papal, con indulgencia plenaria, que podrán ganar los fieles, prévia confesion y comunión.

El sermón de Resurreccion se traslada al lunes de Pascua, y estará a cargo del presbítero Sr. Garcia Cano.

Las Cuarenta Horas corresponden mañana a la Iglesia de S. Pelayo

Seccion telegráfica.

SERVICIO PARTICULAR

EL CARBAYON

Madrid 23; 1 tarde.

Ayer por la noche reventó un petardo colocado en el monumento de la iglesia de San Luis de Madrid, hiriendo a dos cofrades.

Este criminal atentado ha producido indignacion general.

Fabra.

Madrid 24; 1,45 madrugada.

Con motivo del petardo de la iglesia de San Luis, se ha cerrado el templo hasta que sea purificado de la sangre derramada.

Se han suspendido los oficios en varias iglesias.

El estado del herido Izquierdo es gravísimo; seguramente perderá un ojo.

Fabra.

EL cirujano dentista Dr. Head, sócio de los dentistas norte americanos establecidos en Madrid, Victoria 5, ofrece sus servicios profesionales al público de esta capital, Hotel Manteola.

Horas de consulta, desde las diez de la mañana a 5 de la tarde.

El Dr. Head es uno de los dentistas que estuvieron en Gijón durante el verano, calle del Cuadrante, 26.



LA SEÑORITA

DOÑA ROSARIO LOPEZ TUÑON,

falleció el día 18 de Abril de 1886

A LA EDAD DE 19 AÑOS.

Sus desconsolados padres don José Florez y Florez y Doña Matilde Tuñon y Montes, su abuela Doña Teresa Montes, su hermano D. Eriberto, hermana política Doña Antonia Lopez Villazon y demás parientes,

Ruegan a V. se sirva encomendar a DIOS el alma de la finada, y asistir a los funerales que por su eterno descanso se celebrarán en el día 4 de Mayo en la iglesia de San Pedro Cudillero, en lo que recibirán favor y consuelo.

CAFÉ PARIS.

El domingo se servirán helados en este establecimiento.

CHOCOLATES.

Despacho de los acreditados chocolates de D. Tomás Rubio, de Astorga D. Matias Lopez y Compañía Colonial, de Madrid.

Confitería y cerería de Cervero, Magdalena, 12, Oviedo.

ANUNCIO.

A voluntad de los herederos de D. José Suarez Solís, se vende la casa número 65 de la calle del Rosal, compuesta de planta baja, piso principal y segundo; éste con vista al interior. Su longitud es de 37 metros por 8 de ancho, y a la parte posterior tiene un gran patio unido con un solar que dá a la calle de Quintana, haciendo todo una superficie de 470 metros cuadrados. La entrada es por ambas calles.

Tambien se vende la casa número 67 ó sea el barrio oculto, con 12 casitas y su gran patio en medio para el servicio de las mismas, y la del número 69, esquina a la calle de Santa Susana.

Las personas que deseen comprarlo todo, junto ó separado, pueden entenderse con D. Ignacio F. Usatorre, Magdalena 18, Oviedo.

DENTIFRICO

DE OLIVA.

CIRUJANO-DENTISTA.

Gran perfeccionamiento basado en los últimos adelantos de la ciencia. Calma instantáneamente los mas pertinaces

DOLORES DE MUELAS.

Frascos desde una peseta

Magdalena, 35, segundo, Oviedo

LIBRERÍA

DE LA VIUDA DE CORNELIO CALLE DEL SOL.

Se acaba de recibir un gran surtido de *Diurnos*, *Breviarios* y *Rituales*, de magnífica edicion extranjera.

Los precios son muy arreglados.

COMISION Y CONSIGNACIONES

EN LIVERPOOL.

Dentro de pocos dias debe salir de Gijón para Liverpool, el vapor *Beatrix*.

En el citado puerto inglés ofrece sus servicios para recibir, en comision, consignaciones de todas clases de géneros, la casa de los señores

SOBERON Y COMPAÑIA

55, STRAND STREET, 55

LIVERPOOL.

Advertencia.

Rogamos a nuestros suscritores de la provincia que se hallen en descubierto, se sirvan abonar sus atrasos a la mayor brevedad, para evitar entorpecimientos a la Administracion de nuestro periódico.

